
講演会の感想	 

 
足立昭智先生：地域が守る医療	 

・足立さんのお話は、おもしろく分かりやすかったです。	 

・足立先生の講演を聞くのは２回目になります。１回目よりまたグレードアップしていい

話を聞かせていただきました。ありがとうございました。	 

・遠い生月まで、私達にお話して下さって、ありがとうございました。今度、また是非お

話して下さい。元気になりました。	 

・講演会に参加して本当に良かったと思います。足立先生、ユーモアに富んだお話、あり

がとうございました。	 

・足立先生からの講演はとっても楽しく時間があっという間でした。これから先も、地域

住民で生月、平戸の病院を残す為頑張りたいと思います。	 

・講演会に参加する機会を、いただいてありがとうございます。足立さまの「子供を守ろ

う！お医者さんを守ろう」のお話に感動しました。地域の医療は住民が意識を変えない

と医療は守れないという事がいっぱい分かりました。	 

・足立先生のお話、とても心に感動しました。今日、ここにお話を聞きに来れて、感謝し

ております。本当にありがとうございました。	 

・全国的な医師不足。ありがとうメッセージ作りや、地域医療のあり方の見直しの必要性

を感じた。	 

・コンビニ受診をしないことが医師を守ることになり、医師を守ることが自分を守ること

なのだと思いました。コンビニ受診をしないように努力することは平戸市全体の取り組

みとして活動が起きればいいのではと思います。	 

・足立さんの話は、いつ聞いても楽しく、自分もコンビニ受診は控えよう、回りの人にも

促していこうという気持ちになりました。	 

・とても楽しい講演でした。やはり自分達から動かなければいけないのだと思いました。	 

・医師の過酷な勤務状況に涙の出る思いでした。医師不足はどの地域でも深刻な問題であ

り、少しでも改善していくことを望みます	 

・地域の病院を大切にする。お医者さんを大切にと思います。人間を救うのはまた人間で

す。ということ。コンビニ受診をやめよう	 

・とても素晴らしいお話しでした。自分にとって勇気づけられました。ありがとうござい

ました。	 

	 

藤田純次先生：長崎県の医療事情	 

・長崎県の医療事情が分かりました。	 

・医師を確保して病院を存続してほしいです	 



・医師不足は耳にしていたのですが、近い将来、自分にも医療は重要になるので真剣に聞

きました。	 

	 

山下雅巳先生：生月の医療事情	 

・山下先生の地域に対する医療の気持ちが聞けて良かったです。プライマリ・ケアという

話が聞けて良かったです。住民と意見交換の時間を作って、今後の方針を考えて行きた

いと思った。	 

・住民の活動が分かりやすく、素晴らしい内容だった。	 

・「医師は医師に育ててもらえばいい」という考えではなく、地域も関わっていくことも大

切と、言われていたので考える事が出来たよい機会となりました。ありがとうございま

した。今日は元気でいつ、どうなるか分からないので日頃の感謝を忘れずに生きていけ

れば良いと思います。	 

・参加して、生月の医療が少し分かった様な気がします。報道で地域医療の事がよくュー

スとなっていましたので興味を持って聞きました。ありがとうございました。	 

・医療現場、特にドクターの勤務内容の深刻性がよく分かりました。	 

・昼夜一生懸命、生月のために頑張って下さっていることが始めて分かりました。生月病

院がなくなってしまったら大変困りますので、頑張って下さい。先生方に感謝します。

ありがとうございました。	 

・生月病院に対して高齢化が進むなかで特に生月病院では高齢者が特に利用している。聞

くところ、高齢者に対する医療のあり方に疑問を持つ人が多い。院長の公演と医師、看

護師との温度差を安心、納得できる医療を望むと念じた。	 

・両病院はこの地域になくてはならない病院です。山下院長のお話にあったように、地域

も医師を育てるという意識が必要と改めて認識しました。	 

・結婚‐出産‐子育てそして現在、生月病院には大変お世話になり感謝している。レント

ゲンを撮った後「ものさし」で計り心臓が大きいと首をひねっていつも診察に時間をか

けた昔の Dr。その後、心臓に異常があることも分かり、扁桃腺炎では（子）解熱を急が

ず薬をきちんと飲んで待てと言った Dr、上がった熱はすぐには下がらないと教えてくれ

たことを思い出す。地域医療を大切に思う山下 Dr の講演の通りだと思っています。	 

・院長先生が地域の一員、そして住民（本日出席された方）の方が、一言一句、山下院長

のお話に耳を傾けておられた・・・・・一番素晴らしい事だと思いました。感動しまし

た。	 

・講演会に、生月の方が多く出席されていて、医療に対する関心の深さにおどろきました。

又、生月病院の医師不足に不安を覚えます。しかしながら、山下院長の話を聞き、地域

愛を感じました。（住民の方も）今後、地域において頼られる、愛される、医療を心がけ

てゆくべきだと感じました。	 

	 



	 

調漸先生：東日本大震災の現場からの報告	 

・長崎大学が震災で頑張ってきたお話を聞いて感心しました。行動が速いと思いました。	 

・震災の現場の話、医師不足の話、大変興味深く聞きました。	 

・東日本震災への長崎大学チームの支援、感銘いたしました。	 

・東日本大震災の話では、ニュースでよく見ていましたが、実際の医療支援の話を聞いて

他人事だったものが、近くに感じられ考えさせられるものがありました。	 

・今回福島の原発事故に伴う長崎県の対応は、素晴らしく早い出来だと思います。特に長

大、長崎大学病院等が住民に感謝され、安心を提供したと確信（心）しました。嬉しい

ことです。今後も現場に強い長崎大学を目ざし頑張って頂きたいと思っています。	 

・東日本大震災の話が現実的で興味深く聞きました。東北で遠く感じていましたが長崎か

らも早くから支援に行っていた事を聞いて驚きました。	 

・長崎大学の大震災の活躍を頼もしく思いました。	 

	 

全体の感想	 

・大変良い講演会でした。今日は、子供が生まれるまで帰宅せず出産を見守って下さった

看護師さん等々思い出し感謝の心です。	 

・話が大変面白かったです。病院を守るためには、地域の人が利用する事に努めることが

大切です。	 

・話の内容が分かりやすく、おもしろくてついつい聞き入ってしまった。	 

・現実的に困ることを知らされました。医師がいなくなるなんて想像もつきませんが、そ

の時が来るかもしれませんね。町民力を合わせ病院の存続をしなければと思います。	 

・市町村合併の折りには、町長の市役所の方々との約束があり、存続を望みます。	 

・とてもためになる講座でした。医師を増やせという前に私達患者の意識改革が必要・・・

目からウロコでした。その通りですね。	 

・医者不足の問題は自分でも知っていました。医者を苦しめていたのが自分達なのだと知

り、これからは、自分達が医者を守りお互いに助けあうことが必要だと思いました。あ

りがとうございました。	 

・住民の方に‘なくてはならない’と思ってもらえるような病院にすることが私達の役目

だと痛感しました。住民の方に誠意を持って接してもらいたいです。	 

・生月病院で働いてくれている先生方には本当に感謝しています。私は、今は元気ですが

これから先々近くに病院がある事にありがとうです。これからも続いていける様に何か

役に立てる事があればと思います	 

・長崎労災病院の角先生、ありがとうございました。昨年、年末に手首を骨折して平戸の

市民病院で応急手当をしていただき正月８日に労災病院で手術をして２０日で退院でき

てすっかりよくなりました。	 



・今日の講演は私達にとってとても有意義なものでとても良かったです。次回も聞きたい

です。	 

・地元の先生方が当り前の様に、病気を治して頂いているのが本当にありがたい事だった

のですね。目から「うろこ」がおちました。良い話をありがとうございました。	 

・広い意味でいい勉強になりました。感謝の心で言葉にしていこうと思いました。ありが

とうございました。	 

・高齢化社会の中で特に我々生月島に於いては、病院が何よりの頼りでありますので是非

共、万難をはいして存続させて頂きたいと切望します。	 

・身近な問題なので気をひきしめて拝聴しました。今までは健康でしたが年を重ねるにつ

れ不安です。是非、存続させて下さい。	 

・一人だけの力では、どうにもできない事でも、沢山の同志が集まれば強い力になるのだ

と改めて感じました。私も医療職ですが先生方の頑張りへの感謝を忘れずにいたいと思

います。	 

・医療を守るのは、医師だけでなく医師を育て守るのも、住民の責任だと感じました。一

人、一人の思いやりを大切にしていきたいです。	 

・私達も反省する事ばかりと思います。これから私たちも脇の方もしっかりお話し合いま

す。	 

・全国の医療の実態を知り、大変勉強になりました。小さい事でも自分が出来ることをよ

く考え、少しでも支えに（陰ながら）なれたらいいなと思いました。	 

・講演会を聞いて、普通には忘れがちな感謝するという気持ちを思い出しました。これは、

医療だけでない家族にも繫がることです。ありがとうございました。	 

・お医者さんが医療をやるのは、なかばあたりまえとの意識が少なからずありましたが、

今日の講演で意識が変わりました。皆さんで変えましょう！	 

・身をけずって働いて頂いて感謝、感謝です。産婦人科がなくなっていること、小児科が

見あたらないこと等、当たり前と思っていた。健康なので気がつかなかった事、いろん

な発見がありました。	 

・先生方、看護師さん方、いつもありがとうございます。	 

・生月病院・・・内科の専門医は何人もいるが、歯科医、眼科医の常勤がいると助かりま

すネ。歯科、眼科の設置を希望します。	 

・月に１度、検査に通っておりますが、手際も対応も良くて感心するばかりです。本当に

患者さんが多くて、大変と思います。ご苦労様です。	 

・生月病院の先生への感謝の言葉は、『ありがとうございます』の一言です。	 

・両院とも地域に根ざした病院であり続けることを期待しています。ドクターが常にいい

環境で仕事ができるようにするために私達は何ができるんでしょうか？できることがあ

ればやりたいと思います。	 

・どちらか（平戸か生月）に産婦人科を是非、開設して欲しいです。	 



・生月病院は黒字経営になったと聞いております。院長先生始め、関係者様の御尽力に感

謝し益々の御発展を切望します。	 

・眼科、整形外科などの専門外来を増やしてほしい	 

・今のまま地域医療を絶対に続けていただきたいとお願い申し上げます。助かる命も助か

らないような気持ちでいっぱいです	 

・地域住民へのアピール（勤務実態、経営状態）も必要。	 

・是非とも存続してほしい。救急車で運ばれるのは地元の病院であり、カルテも地元病院

になければ病歴も分からないと思います。	 

・先生方職員の方がいつも頑張っていただいています。感謝しています。	                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                           	 


